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● 点 鐘 市原ＲＣ会長 角谷修 
● ソング 手に手つないで    四つのテスト唱和 
● お客様 千葉南 RC会長 植松省自様 
● 会長挨拶 市原ＲＣ会長 角谷修 
  

     
皆さん こんにちは。 

先週は御盆休みで休会でしたが、皆様の夏休みはいかが

でしたでしょうか？ 
今年の夏は、例年になく暑い日が続いております。どう

ぞ、お体に気をつけてお過ごしいただきたいと思いま

す。 
 さて、本日は今年度の会員卓話の2回目でございます。
卓話者の佐藤政雄会員は、先の大戦に出征され終戦はラ

バウルで迎えられたとお聞きしております。 
何処の戦場でも皆様大変なご苦労をされたそうですが、

たぶん佐藤政雄会員も例外ではなかったとお察し致し

ます。 
本日は、人生の先輩としての戦争体験、その後復員して

からの企業人としての成功はどう成し遂げられたの

か？ 
佐藤政雄会員の卓話をどうぞご静聴下さい。 
 
 
● 幹事報告 幹事 斎藤栄志 
・ 千葉南RC例会変更 8/31例会は午後6時～に変更、 

10/19例会は 10/20に変更 
・ 9月のロータリーレートは１ドル 116円 

● 委員会報告 
・ 常澄親睦委員長より 8/29は移動例会です。集合
時間は姉ヶ崎駅 4:10→五井 G ホテル 4:20→五井
G ホテル第 2 駐車場 4:30 出発の予定です。会費
7000円は当日集金致します。 

 
● お客様挨拶 千葉南 RC会長 植松省自様 

 
みなさま、こんにちは。 

本日は斉藤幹事が所用のため、私一人でお伺いさせて

いただきました。本年度も変わらずよろしくお願いい

たします。 
 
● 卓話 佐藤政雄会員 

 
「私の体験談」 
 
 去る 8 月 15 日は 62 回目の終戦記念日でした。私
は毎年この日が来ると南東方面のラバウルの戦地を

思い起こします。 
 ラバウル方面は昭和 19年からは毎年の大空襲で我
が軍は地上から地下に疎地を作り迎撃することなく 



                                                    
 
完全に制空・制海権を失い敵軍は自由に飛行を続けてい

ました。当地の我々は必ず内地から支援部隊が来る、そ

れまでは死守する覚悟で頑張ろうと必死だった。次第に

敵の空襲や艦砲も少なくなり、ある日突然敵襲が無く不

思議に感じた 2日後、我が軍は無条件降伏したと一報が
入り、今までの緊張から放心状態となり暫くして今後の

不安を語り合いました。 
4 日程過ぎた時、豪軍数人が来て、武装解除を命じられ
2 ヶ月ほど経過してからラバウルの収容所に入れられ、
内地送還を待ち、昭和 21年 5月 3日、名古屋港に復員
しました。 
 実家で保養し体調も回復したので昭和 23 年３月に日
本鋼管川崎製鉄所に入社、その後 7年目の転勤で、日本
鋼管病院に勤務、居心地のよいまま 16 年間勤務したが
55歳の定年後の事を考え、自立を思考しました。 
 そんなとき、市役所の知人から公害が社会問題となり

つつあるので行政として大気汚染の実態を考えている

と話されました。 
 当時、大気汚染測定器の製作メーカーに打診したとこ

ろ、支援を申し込まれ機器の販売、保守管理などの営業

と一緒にやることを確約できたので、市役所に専門業者

として会社を創立すると申し出て色々な指導をいただ

いたり、機器製作メーカーの紹介により、機器の組み立

ての実習や精度校正等の指導を受け、体制が整い役所に

業者登録をし、昭和 46年９月に会社を創立しました。 
 大気汚染、水質汚濁、煙道排ガス、自動車排ガス等の

測定･分析・データ解析で各役所に営業し、京浜地方の

委託を受け、昭和 50 年度から千葉県庁から受託し各市
役所に営業を始め、本社と自分の家を市原に移転し今日

に至っています。 
 市原ロータリークラブの入会の機会はゴルフ場で知

り合ったロータリアンから積極的に勧められ昭和 57 年
4月に入会しました。以来 24年間になります。 
今思うと入会できて良かったと感謝しております。 

 
● ニコニコボックス 
千葉南 RC会長 植松省自様、幹事 斉藤昌雄様 
 本年度もよろしくお願い申し上げます。 
佐藤政雄会員 
 つたない卓話を聞いていただきました。 
 
● 出席報告 
前々回確定 82.2％  本日出席者 36名 
本日欠席者 ９名     本日出席率 80％ 

 


